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Из сверхпланового концентрата
Как уже сообщала наша газета, труженики 

Череповецкого металлургического завода и 
все коллективы предприятий-смежников тор
жественно отметили плавку 100-миллионной 
тонны стали, произведенной со дня пуска заво
да. А вскоре предстоит отметить и первый 
юбилей в жизни Северной Магнитки — 20 ав
густа 1980 года исполнится 25 лет главному 
потребителю ковдорского концентрата.

Металлурги обязались в честь 110-й годов
щины со дня рождения В. И. Ленина и 25-ле
тия завода выдать дополнительно 1.000 и 2.000 
тонн чугуна, 1.000 и 1.500 тонн стали. И дело 
чести каждого работника Ковдорского горно- 
обогатительного комбината, если эти сверх
плановые тонны чугуна и стали будут выплав
лены из ковдорского концентрата.

Экипаж  
БелАЗа-548  
1  143 
старш е го  
водителя  
A. If, Марченко

В социалистическом со- 
ревйованин водителей в 
честь профессионального 
праздника успеха добился 
экипаж БелАЗа-548 № 143 
в составе: А. Н. Марченко
(старший водитель), С. И. 
Груздев, Г. J1, Сергеев. При 
месячном плане 39 тысяч 
тонн горной массы экипаж 
перевез 41,9 тысяч тонн.

На вопросы отвечает член 
экипажа Сергей Иванович 
Груздев.

— Всегда ли экипаж гак 
удачно справляется с зада
нием?

—  Впервые. Но и экипаж 
создан лишь в августе, ког
да получили новую машину. 
Обкатали. А в сентябре наш 
143-й заработал на полную
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мощность. Три смены на 
линии, одна в отстое.

Все мы пересели на новую 
машину с доживавших век 
автомобилей. А что такое 
выполнять план на БелАЗе, 
который пора списывать, 
понятно.

На новом . автомобиле 
только вози, не ленись. Ко
нечно, стараемся с первых 
месяцев не запустить с ухо
дом, чтобы машина как 
можно дольше была новой.

— Значит, и сверхплано
вые перевозки благодаря 
тому, что работали на но
вой машине?

— Не только поэтому. 
Основное — ̂ в рейсах. У 
членов экипажа, как мы го
ворили, смена плотная. С4а- 
раемся не задергаться в 
начале смены, не растянуть 
обед, успеть выгадать рейс 
перед концом.

А если смена перед от
стоем, то обязательно лю
бой из нас задержится, 
чтобы еще раз проверить 
основные узлы. Новая-то 
она, новая — да уход все 
равно нужен.

В октябре пришлось уже 
несколько раз останав
ливаться: два раза переби
рали кардан, подвески. До
роги — вот бич. В начале 
месяца замучала гребенка 
по пути на третий отвал. 
Когда снег выпал, стало по- 
дегче — подсыпают уор- 
мально, во всяком случае, 
в мои смены жаловаться не 
приходится.

Правофланговые
Профком комбината рассмотрел 

итоги социалистического соревно
вания между коллективами цехов 
за сентябрь.

Первое место по группам цехов 
профком присудил коллективам 
обогатительного комплекса, ре- 
монтно - механического цеха и 
электроцеха, Отмечена хорошая 
работа коллективов энергоцеха, 
базы материально - технического 
снабжения, отдела технического 
контроля, цеха заводских лабора
торий и цеха КИПиА.

С рассмотрения были сняты кол
лективы цеха технологического 
транспорта и рудника «Желез
ный», не выполнившие основных 
производственных показателей, а 
также коллектив жилищно-комму
нального управления — за пере
расход сметы.

Прошло меньше четы
рех лет с тех пор, как 
Валентина Хворых нача
ла работать в отделе тех
нического контроля. А 
теперь ее портрет на Га
лерее Трудовой Славы 
комбината. Валеит п н я  
Николаевна прошла путь 
от новичка, контролера 
первого разряда, до дро
бильщика т— высшей ква
лификации в отделе. Те
перь она сама учит на
чинающих.

Валентина Хворых — 
комсомолка, ответствен
ная за выпуск «Комсо
мольскою прожектора».

Фото Ю. Петрухина.
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Лектор 
и слушатель

В первичной организации 
общества «Знание» треста 
«Ковдорстрой» состоит 77 
человек. На отчетно-выбор
ном собрании членов об
щества доклад делала не 
председатель первичной ор
ганизации М. М! Сагайдак, 
fie как раз критиковали за 
самоустранение.

По плану ежемесячно дол
жны проводиться 27 лекций.

Это было не всегда. Были 
срывы, когда слушатели не 
собирались. Одна из причин: 
руководители подразделе
ний треста упускают из ви
ду вопросы воспитательской 
работы. Так считает высту
пивший в прениях началь
ник штаба ВУКС  В. М. Аве
рин.

«Важно не только коли
чество лекций,-но и качест
во, — сказал директор учеб
но-курсового комбината
А. В. Косарчук. —■ А  дея
тельность лекторов, пропа
гандистов слабо поощряет

ся, работают—ну и ладно».
Лектор - международник

А. Г. Федянин поделился 
впечатлениями от встреч с 
разными аудиториями. Не 
активны работники управле
ния механизации строитель
ства —- пять раз пришлось 
приходить в УМС, чтобы, 
наконец, прочитать лекцию. 
С третьего захода удалось 
организовать лекцию в ком
бинате производственных 
предприятий.

Член президиума город
ской организации общества 
«Знание» Ф. И. Гельфанд

сравнил цифры: более 3000 
работников и всего 25 ак
тивных лекторов. Боятся, 
видимо, многие инженерно- 
технические работники раз
говаривать с людьми — по
тому что не готовы отвечать 
на вопросы.

Новый состав бюро пер
вичной организации избран 
в количестве семи человек. 
Председателем — Н. С. Со
рокина.

В. АСТАШОВА, 
член бюро организации 
общества «Знание» 
треста «Ковдорстрой».

28 ОКТЯБРЯ —
ДЕНЬ РАБОТНИКОВ 

АВТОМОБИЛЬНОГО ТРАНСПОРТА Вс ю с м е н у  за р у л е м
ЗИ Л а-130  ,,,БелАЗа~540

Каждое утро я вижу, как 
приходит на смену Нико
лай Максимович Зотиков. 
Всегда подтянутый, бодрый. 
И кажется — всегда с хо
рошим настроением. Уже 
семнадцать лет на одном и 
том же ЗИЛе-130 ездит Ни
колай Максимович. За все 
годы (а кому, как не та
бельщику, видно) ни разу 
не опоздал Зотиков не сме
ну. И также не припомнишь, 
чтобы его ЗИЛ забарахлил 
ни с того, ни с сего. Никог
да не жалуется водитель, 
никогда не капризничает 
автомобиль.

Что машина безотказ
ная — ее такой воспитал 
шофер. Если время начала 
смены для него — закон, 
то окончание не значит, что 
пора домой. Часа на полто- 
ра-два остается Зотиков и 
возится с машиной. Вот и 
получается, что ЗИЛ-вете- 
ран очень редко на ремон
те. Кроме плановых просто
ев — всегда на линии.

А линия оборудованной 
под рефрижератор маши
ны: база ОРСа — магазины. 
И если продукты подвезе
ны в магазины вовремя, то 
это заслуга и добросовест
ного водителя цеха подго
товки производства Нико
лая Максимовича Зотикова.

С. КАШ АЕВА, 
табельщица цеха под
готовки производства.

Придирчиво осматривают 
перед сменой машины во
дители автотранспортного 
предприятия ГОКа «Ковдор- 
слюдаь. Впрочем, как вез
де шоферы. Если чего не 
досмотришь, на линии бу
дет поздно.

Владимир Андреевич Бе
ляев на шестнадцатом 
БелАЗе ездит уже полтора 
года, пробег около 80 ты
сяч километров. Но машина 
в отличном состоянии. Счи
тает, что экипаж подобрал
ся сплоченный, называет

имена сменщиков — Маль
цева и Захарова.

Конечно, приходится по
рой на час-другой задер
жаться после смены, зато 
машина никогда не подво
дит на линии.

В 1968 году Владимир 
уволился в запас из рядов 
Советской Армии. Стал ра
ботать слесарем в гараж® 
и учился на к у р с а х  
ДОСААФ. В 1970 году по
лучил удостоверение води
теля БелАЗа.

— Владимир Андреевич, 
сразу сели за руль такой 
машины, не боялись?

— Нет. Она ко мне быст
ро привыкла, — шутил Бе
ляев,

8 трудовой книжке Вла
димира Андреевича 28 по
ощрений. Среди них благо
дарности за отличное со
держание техники, за учас
тие в спасении загорев
шегося бульдозера и мно
гие другие. Кстати, именно 
Беляеву было доверено 
право перевезти стотысяч
ную тонну вермикулитовой 
руды,

Передовой водитель, он 
и активный внештатный об
щественный инспектор ГАИ.

Раис Сунгагович Ярул
лин — один из передовых 
водителей бригады В, П. 
Спирина в цехе технологи
ческого транспорта. На хо
рошем счету в автоколонне 
и экипаж БелАЗа-548 
.№ 103, где Раис Сунгато- 
вич — старший водитель. 
В цеховом комитете проф
союза он возглавляет ко
миссию содействия семье и 
школе.

Одним из первых среди 
водителей цеха Р. /С. Ярул
лин выполнил план трех 
лет пятилетки. И за первые 
шесть месяцев 1979 года 
перевез немало — 66,2 ты
сячи тонн горной массы.

В канун профессионально
го праздника профком Ков
дорского ГОКа постановил 
занести имя водителя 
БелАЗа Р. С. Яруллина в 
Книгу Почета комбината.

Фото Ю. Петрухина

Ох, порой, как мы косо 
смотрим ца общественных 
инспекторов, Да, чего греха 
таить, и на дорожный пат
руль. А ведь эти люди, 
жертвуя семейными вече
рами, в ночь и непогоду 
выходят дежурить на доро
гу, беспокоясь о безопас
ности нас, водителей. Но 
чтобы иметь моральное 
право спрашивать с других, 
нужно самому подавать 
пример.

— Владимир Андреевич, 
а чем Вы занимаетесь в 
свободное время?

— Мало его у меня. Двое 
детей, жена тоже посмен
но работает. А когда своя 
машина была, так вообще, 
беда. Знаете ведь, машине 
вечер уделишь —жена вор
чит, дома сидишь — маши
на капризничает, — шутит 
Беляев. — А вообще, выпа
дает свободная минута, 
вслух читаем, собрали уже 
неплохую библиотеку. Всей 
семьей ходим в кино, ле
том, опять же всей семьей, 
в лесу в выходной день от
дыхаем.

Б. ПЕТРУНЬКИ Н.

, | , Л \ A 3 cl

Представьте, что чувст
вует водитель, когда на 
Слюдяной набирается пол
ный автобус спешащие на 
работу и приходится ехать, 
не тормозя на остановках. 
А ведь и там ждут люди. 
Совестно на них взглянуть, 
хотя и не виноват.

В графике — все четко. 
Маршрут №  25, рейс длит
ся 25 минут. Но никто же 
«з пассажиров не знает, что 
график рассчитан на шесть- 
семь машин. А не линию 
вышли всего три, осталь
ные на ремонте или водите
ли болеют. Не станешь же 
об этом рассказывать в 
микрофон. Просто нажима
ешь, чтобы успеть и тремя 
машинами перевезти всех. 
Мы на работе для того, что
бы люди на работу вовре
мя попали.

Поэтому обидно бывает 
слушать, как пассажиры 
нас, мягко говоря, критику
ют: не хотят водители рабо
тать, Первое время не вы
держивал, вступал в спор. 
Теперь помалкиваю, особен
но, когда чувствую, что не 
виноват.

Характер у наших шофе
ров разный, Но вот ведь 
обижаются на пассажиров, 
считают себя зачастую не
справедливо обиженными 
и... не уходят из автобусно
го парка. Кто больше води
телей говорит о труднос
тях? «Эх, дороги... Из Ены 
приедешь, хоть по частям 
автобус собирай!» Но опять 
же — не уходят. «Нет зап
частей, нечем ремонтиро
ваться!» А спроси, почему 
не уходишь из парка?

— Привычка, — отвечают. 
Хорошая, надо сказать, 

привычка.
П. М АРТЕМ ЬЯН ОВ, 

водитель автобусного 
парка.



Процент и стопроцентная готовность
Работники строи

тельства! Своевре
менно вводите в дей- 
ст в и е производст
венные мощности и 
объекты, повышайте 
эффективность капи
тальных вложений!

Стройте добротно, 
экономично, на сов
ременной техниче
ской основе!

(Из Призывов ЦК 
КПСС).

ПО С ТЕЧЕН И Ю  обсто
ятельств 17 октября 

«Правда» вышла с пере
довой статьей «Реконст
рукции — высокие темпы». 
В ней, в частности, говори
лось, что «государство вы
деляет на реконструкцию 
ежегодно значительные ка
питальные вложения и впра
ве ожидать быстрой отдачи 
Каждого рубля». Этого 
можно достигнуть лишь в 
том случае, если мерилом 
труда станет готовый объ
ект, а не выполнение объе
мов строительно-монтаж

ных работ в процентах.
Реконструкция мощнос

тей Ковдорского ГОКа сто
ит на магистральном на
правлении развития всей 
нашей промышлен и ос т и. 
Поэтому так остро говори
ли все участники совеща- 
ний, которые состоялись в 
Ковдоре. В них приняли 
участие о т в е т с т в е н н ые  
представители генподряд
чика и заказчика, руководи
тели субподрядных органи
заций, бригадиры. Отдель
ное совещание было посвя
щено трудностям, возник
шим на строительной пло
щадке молокозавода.

В работе совещаний при
няли участие заведующий 
отделом строительства об
кома КПСС В. И. Горяч
кин, заместитель председа
теля Мурманского об тис 
полкома Н. Н. Гогошина, 
начальник «Главмурманск- 
строя» Н. Е. Момот, заве
дующий промышленно-тран
спортным отделом Киров
ского горкома КПСС Ю. А, 
Евдокимов.

Положение на строитель
ных площадках нельзя счи
тать удовлетворительным. 
И генподрядчик, и субпод
рядные организации пере

выполняют планы в рублях, 
а объекты, в том числе и 
переходящего комплекса, 
все еще далеки от заверше
ния. При общем радужном 
фоне перевыполнения пла
на, на многих ключевых 
площадках генподрядчик 
тормозит открытие фронта 
работ субподрядчикам. Осо
бую тревогу вызывает не
расторопность работников 
«Сантехмонтажа», из-за че
го по сути дела нельзя 
форсировать работы внутри 
корпуса ТЭЦ, корпуса сред- 
не-мелкого дробления, ба
зы материально-техническо
го снабжения и на других 
важных объектах.

На совещании под пред
седательством начальника 
«Главмурманскстроя» Н. Е. 
Момота оговорены сроки по
этапного ввода объектов. 
В частности, предусматри
вается, что сантехники уже 
на этой неделе обеспечат 
приемку тепла в корпусе 
ТЭЦ; СМУ-2 в течение ок
тября закроет корпус круп
ного дробления и пригото
вит фундаменты для монта
жа дробилок и питателей; 
СМУ-1 и «Севзапэлектро- 
монтаж» обеспечат в нояб
ре переключение подстан

ции 40 А на напряжение 
154 кВ. И так далее. Имея 
ввиду безусловный ввод в 
нынешнем году объектов 
пусковых комплексов по 
добыче 1 и 2 миллионов 
тонн сырой руды и по вы
пуску 400 и 800 тысяч тонн 
железного концентрата. Обу
словлены сроки начала ра
боты рабочих комиссий.

Особым пунктом выделе
но положение на строитель
стве городского молокозаво
да. Отставание, приведшее 
к срыву передачи оборудо
вания под наладку, не
обходимо ликвидировать до 
конца года. Комплексное 
опробование оборудования 
должно начаться уже в 
первой декаде ноября.

В протокол совещания 
занесены целый ряд мер, 
касающихся как заказчика, 
так и генподрядчика и суб
подрядчиков, призванных 
обеспечить безус л о в и ы й 
ввод объектов в эксплуата
цию. Совещание решило до
вести до сведения Минис
терства монтажных и спе
циальных строительных ра
бот, что управление «Сан
техмонтажа» срывает и тор
мозит сдачу дсех пусковых 
объектов.
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В авангарде
Подведены итоги социа

листического соревнования 
на объектах пусковых комп
лексов за третью неделю 
октября.

Среди комплексных бри
гад лучшие показатели у 
бригады П. С. Вармака 
(СМУ-3): выработка — 138 
процентов с хорошим ка
чеством и без нарушении 
технологии. Бригада занята 
на профилактории, молоко
заводе и пожарном депо.

Специализированная бри
гада плотников И. С." Си- 
линского (СУ-4) на корпусе 
средне-мелкого дробления 
и ТЭЦ добилась выработки 

.123 процента с хорошим 
качеством. Подрядная бри
гада А. Д. Шальнева (тоже 
из СУ-4) на доме № 19 вы
полняет задания на 130 
процентов.

Победителями признаны 
также экипаж экскаватор
щиков Н. Т. Ткачука и бри
гада водителей В. И. Лу
ганского.

Л. ОБОЗНАЯ, 
инженер ОТиЗа треста 
«Ковдорстрой».

ПУЛЬПОНАСОСНАЯ

На площадке 
тесно

До конца годе предсто
ит закрыть корпус пульпо
насосной № 1 А. Эту зада
чу выполняет на площадке 
генподрядчик — СМУ-1, а 
также бригады управления 
механизации строительства, 
СУ-4 и участка «Севзапэлек- 
тромонтажа».

Генподрядчик заканчива
ет бетонирование стыков 
первого приямка и одновре
менно работники управле
ния механизации произво
дят обратную засыпку.

Строители и монтажники 
закрывают корпус по оси 
«М» ст-еновыми панелями, 
по оси «Ж» — сборными
перегородками. Последние 
проемы по оси «40» за
кладывают кирпичом.

Медленно разворачивают
ся кровельщики СУ-4 в про
летах «К» — «М». Электро
монтажники заняты установ
кой и подключением обору
дования в помещениях ПСУ 
на отметке — 24.50 в про
лете «Л »— «М».

♦ РЕЙД ♦

Что плохо 
\ лежит

19 октября члены группы 
народного контроля треста 
«Ковдорстрой» совместно со 
штабом ВУКС пропели 
рейд по строительным объ
ектам, Цель рейда: прове
рить, как хранятся, склади
руются и используются 
строительные материалы.

На большинстве объектов 
(исключая корпус крупного 
дробления и дом № 8) скла
дирование и хранение мате
риалов не соответствует 
никаким нормам и прави
лам. Тут и там раскиданы 
инвентарные леса и доски, 
арматура и щитовая опалуб
ка. Какая опалубка полу
чится из этих щитов, если 
по ним ездят автомобили! 
И прочны ли будут конст
рукции, когда армировать 
их придется покореженной, 
некомплектной, ржавой ар
матурой.

Надо брать пример с по
рядка на объектах, упомя
нутых в качестве исключе
ния. На ККД-2 сборный 
железобетон, щиты опалуб
ки, поддоны с кирпичом, 
инвентарные леса уложены 
с двойным расчетом. С од
ной стороны — соблюдены 
нормы и правила, с другой— 
все под рукой. Арматура и 
закладные элементы разло
жены по позициям, для мел
ких по размеру элементов 
сделаны навесы, не нужно 
копаться в снегу.

Дом № 19. Строителей
на площадке нет: не подано 
тепло. Но почему не наве
шены двери в подъездах? 
С кого спрашивать потом, 
если в квартирах будут 
побиты стекла или еще что- 
то. Есть и печальный при
мер. Самый свежий. Отде
лочники СУ-4 остеклили в 
сентябре подсобные поме
щения школы № 23. Сейчас 
же целы 15—20 процентов 
стекол. Остальные частично 
побиты, частично растаще
ны, Не оправдывая винов
ников, видимо, подростков,' 
надо сказать, что и стар-, 
шие товарищи допустили, 
невнимательность.

А сколько еще таких при-, 
меров!

В. АВЕРИ Н ,
начальник штаба ВУКС. ,
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Д Е П У Т А Т Ы
Мурманского област
ного, Апатитского и 
Ковдорского городских 
Советов народных де
путатов ведут прием в 
ноябре в помещении 
горисполкома с 14 до 
,18 часов.

2 ноября — Л. С. Афа
насьева, 14 ноября — Н. А. 
Чуваева, 16 ноября — Г. Ф. 
Ьфдряков, 21 ноября — 
Ю. Т. Комаров, 23 ноября— 
Г. М. Даничкин, 28 ноября 
— Р. Т. Гайсин, 30 ноября— 
Л. Н. Конькова.

В путь, 
туристы

В этом году в туристичес
ком слете приняли участие 
все комсомольские группы 
школы, он был посвящен 
35-летию разгрома .немецко- 
фашистских войск в Запо
лярье.

Мы собрались у школы 
в 8 часов 30 минут и строй
ной колонной двинулись к 
месту расположения базы, 
находящейся в семи кило
метрах от города.

После линейки, на ко
торой был поднят флаг со

ревнований, объявили про
грамму дня: соревнования
по туртехнике и по ориенти
рованию на местности, так
же конкурсы поваров, пес
ни у костра, конкурсы бое
вых листков и так далее.

О накале борьбы говорит 
тот факт, что среди победи
телей не оказалось ни одно
го призера прошлого года. 
Первое место было присуж
дено комсомольцам 8-го 
класса «А». Второе и третье 
места поделили комсомоль
цы 10-х классов «Б» и «Г».

Елена НОВИКОВА, 
ученица 10-го класса 
«А» школы JNv 23.
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ПОСТАВЛЕНЫ 
НА МЕСТО

В  критической корреспон
денции А. Г. Азаренко «Раз
ина — и с корнем» («Р. К. 
от 14 сентября) шла речь о 
том., что бригада рабочих 
с рудника «Ковдор», ме
нявшая на территории под
шефной школы № 18 трубы 
теплотрассы, изуродовала 
находящиеся поблизости 
спортивные снаряды. На за
прос редакции отвечает 
и. о. начальника рудника

Р Ч Л Г 1 Г » Ш

ковлор
26 октября 
1979 года

«Ковдор» В. А. Борисов:
— Выступление г а з е т ы  

было обсуждено на опера
тивном совещании. Помощь 
школе в восстановлении 
спортснарядов оказана, на 
нерадивых исполнителей на
ложено административное 
взыскание.
БРАК СТОИТ ДОРОГО

«В середине июля справи
ли новоселье, — написали 
в редакцию жители первого 
подъезда I I I  корпуса дома 
№ 4 на Слюдяной товари
щи Олейник и Скорнеков. — 
по только через месяц, и то 
после многочисленных обе
щаний со стороны Ж К К  
треста «Ковдорстрой», в 
ванной появилась горячая 
вода. С наступлением отопи
тельного сезона опять при

шлось . возобновить хожде
ния. В квартирах (письмо 
написано в середине сентяб
ря) температура как на 
улице».

На запрос редакции отве
чает начальник Ж К К  треста 
«Ковдорстрой» Н. И. Гор
деев:

— Факты, изложенные в 
письме, имели мрсто. И все 
потому, что субподрядчики 
из «Сантехмонтажа» систе
му отопления и горячего во
доснабжения выполнили с 
браком. В частности, не 
установили краны для регу
лировки подачи тепла. Эти, 
так называемые недоделки, 
пришлось устранять слеса
рям Ж КК . Температура в 
квартирах подъезда теперь 
нормальная, горячая вода 
подается бесперебойно.

Н е  с и л  
сжсшозх» 
г о д ы

Думаю, у всех, кто 19 
октября был во Дворце 
культуры, надолго в памяти 
останется выступление кол
лектива народного театра, 
представившего на суд зри
теля музыкальную компо
зицию «Их подвиг жив».

Торжественно звучат сло
ва ведущих Е. Бормашовой 
и В. Петина. Луч прожекто
ра направлен на суровые 
лица ребят, одетых в сол
датские гимнастерки. Вслед 
за ведущими мы повторя
ем имена тех, кто защищал 
Кольскую землю. Среди

них и наши земляки-ковдор- 
чане: Владимир Константи
нович Пашнин, Иван Пав
лович Богданов, Михаил 
Иосифович Войтенко, Ольга 
Пиканоровна Хворых, Борис 
Владимирович Мишуринс- 
кий.

Болью и радостью отзы
вались в зрителях стихи в 
исполнении В. Белошицко- 
го, В. Аверьянова, А. Заря- 
нович, П. Васильева: «На
встречу раскатам ревущего 
грома мы в бой поднима
лись светло и сурово...» 
Зрители как бы перенеслись 
вместе с артистами в те су
ровые дни, увидели «Доли
ну смерти», что «долиной 
Славы вошла в историю». 
Вслед I за ребятами пели 
тихонько песшо, посвящен

ную защитникам полуостро
ва Рыбачий. Письмо, обык
новенный солдатский тре
угольник. Но строки из не
го тоже стали памятником 
героям.

Удачно вписалось в ком
позицию выступление вос
питанников секции худо
жественной гимна с т и к и, 
других самодеятельных кол
лективов Дворца культуры. 
Словом, и по аплодисмен
там, и по тому, как трудно 
было расходиться, не поде
лившись впечатлениями, 
премьера удалась. Получил
ся боевой и такой нужный 
спектакль.

Н. СЕНЯНИНОВА,
старший библию 
городской 
№ 1.

Сиена из спектакля. Фото Е. Гепич,

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Большой коллектив в бригаде Степана Пет
ровича Рабкова — три десятка человек: арматур
щики, сварщики, плотники, бетонщики. На то и 
комплексная — все могут. Сам Степан Петрович 
ллотник-бетонщик четвертого разряда. Бригади
ром стал благодаря организаторским способно
стям: умеет правильно оценить обстановку на 
строительной площадке, хотя порой и в разных 
местах работает бригада. Опытный строитель, 
много объектов за плечами. И сейчас, на расши
рении ТЭЦ, члены его бригады — в числе глав
ных действующих лиц.

Фото В. Иоаким иди.
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Советские проф
союзы! Активно уча
ствуйте в управлении 
государственными и 
общественными де
лами, в решении по
литических, хозяйст
венных и социально
культурных вопро
сов! Совершенствуй
те социалистическое 
соревнование и дви
жение за коммуни
стическое отношение 
к труду!

Да здравств у ю т  
советские профсою
зы — школа комму
низма!

(Из Призывов ЦК 
КПСС).

О  МЕТОДИЧЕСКИЙ 
СОВЕТ ПО ШКОЛАМ  

КОМТРУДА
В 79 школах коммуни

стического труда обучались 
в 1978-79 учебном году 
2734 работника комбината. 
В 70 школах занятия прохо
дили по курсу «Передовой 
производственный опыт по
вышения' эффективн о с т и  
производства и качества ра
бот», эту тему изучили 
1496 человек. Темы занятий 
в остальных школах: «Кон
ституция развитого социа
лизма» и «Социализм и 
труд».

Вели занятия 138 пропа
гандистов из числа актив
ных и опытных инженерно- 
технических работников. 
Среди них 54 коммуниста 
и 17 комсомольцев. Около 
40 процентов пропаган
дистов с высшим образова
нием, остальные со средне
техническим и средним спе
циальным.
;Много внимания уделя

лась повышению производи
тельности труда. В  этом 
плане изучался передовой 
ойыт работников АвтоЗИЛа, 
договоры о творческом со
трудничестве бригад и ИТР, 
срревнование за наивысшую 
производительность труда и 
улучшение качества продук
ции, движение под девизом 
«Рабочей инициативе — ин-. 
жеиерное обеспечение».

В школах рассматрива
лись вопросы внедрения
передовых форм социалис
тического соревнования, 
изучался опыт ростовчан и
горьковчан — «Работать
без отстающих». А также 
опыт достижения рубежей 
наивысшей производитель
ности горного оборудова
ния, организация социалис
тического сорев п о в а и и я 
между бригадами, экипажа
ми, сменами. В школах из
учен опыт двенадцати пе
редовиков комбината.

На хорошем уровне прош
ли занятия во всех 16 шко
лах обогатительного ком
плекса. Выполнялся скользя
щий график, учебный класс 
специально оборудован — 
есть киноустановка, нагляд
ная агитация, показатели 
комплекса и другие инфор
мационно-методические ма
териалы. Администрация, 
общественные организации 
контролировали ход заня
тий.

При подведении итогов 
была отмечена хорошая ор
ганизация школ коммунис
тического труда, руководи
мых А .Г. Сесюнииым, И. Г. 
Галушкевичем, Ю .С. Орло
вым, А. А. Новиковым — 
рудник «Железный», Л, А. 
Могильным — цех КИПиА, 
М. Н. Еремченко — энерго
цех и других:

Но в ходе учебного года 
вскрывались й серьезные 
недостатки. Низок уровень

посещения семинаров про
пагандистов, не у всех бы
ли личные творческие пла
ны. На занятиях случалось, 
что Слушатели не ведут ко
нспекты, не всегда получа
ют задания для самостоя
тельной подготовки. Остав
ляет желать лучшего ис
пользование технических 
средств и оргтехники.

В. АФОНИН, 
начальник отдела НОТ, 
председатель методи
ческого совета по шко
лам комтруда при 
профкоме.

0  КОМИССИЯ 
ПО ОХРАНЕ ТРУДА
На комбинате разработа

на и действует единая сис
тема организации профилак
тической работы по охране 
труда и технике безопаснос
ти.

Один из дней недели — 
среда — посвящен охране 
труда. Члены комиссии 
профкома входят в состав 
общекомбинатовской комис
сии по охране труда и тех
нике безопасности.

На местах контроль осу
ществляют цехкомы. Наибо
лее успешно—в цехе завод
ских лабораторий, отделе 
технического контроля,энер
гоцехе.

Профилактика про ч и о 
внедрилась на обогатитель
ном комплексе, здесь ус
пешно сотрудничают адми
нистрация и общественные 
инспекторы охраны труда.

Снижение травматизма 
во многом зависит от мас
теров и бригадиров, кото
рые являются непосредст
венными участниками произ
водства. Их долг — требо
вать от рабочих неукосни
тельного выполнения пра
вил техники безопасности, 
причем, ежедневно, а не от 
комиссии до комиссии. Есть 
на комбинате коллективы, 
,к которым не бывает пре
тензий по части охраны 
труда. Например, экипаж 
бурового станка старшего 
машиниста Алекс а н д р а 
Игнатьевича Вертебного. 
Надо обобщить опыт этого 
к оллектив а, проп а г а н диро- 
вагь его и внедрить повсе
местно.

В. АВЕРКИЕВ,
электрослесарь участка 
дробления, председа
тель комиссии профко
ма по охране труда и 
технике безопасности.
©  СОВЕТ ВОИР

В первичную организацию 
Всесоюзного общества
изобретателей и рационали
заторов на комбинате вхо
дит 646 человек, то есть 
каждый шестой. Сорок про
центов из них. — рабочие. 
Общество растет, за год — 
на 70 человек.

Два раза в год определя
ется лучший цех по раци
онализации, победители в 
индивидуальном- соревнова
нии. По йтогам первого 
полугодия 1979 года кол
лектив рационализаторов 
комбината награжден По
четной грамотой областного 
совета ВОИР.

За отчетный период ис
пользовано 897 предложе
ний, экономия составила 
1595 тысяч рублей. Уже 
выполнили годовой план ра
ционализаторы рудника 
«Железный», обогатительно
го комплекса, электроиеха. 
В числе отстающих: РМЦ, 
Ж КУ , цех КИПиА, ПЗЛ.

Комитет ВЛКСМ, совет 
НТО и  c o r c t  ВОИР разра
ботали комплексный план 
привлечения молодежи к 
техническому творчеству, 
сегодня в соревновании 
участвует около 10 процен
тов молодежи комбината.

Под общественный - кон т
роль взято внедрение рац
предложений, которые при
несут большой экономиче
ский эффект.

За последний год в цехах

комбината прошли проверки 
правильности начисления 
авторского вознаграждения, 
соблюдения сроков рас
смотрения рацпредложений 
и сроков выплаты вознагра
ждения.

Совместно с БТП и 
БРИЗом совет ВОИР офор
мил 65 информационных 
карт по рационализаторским 
предложениям, 21 предло
жение опубликовано в сбор
нике Минчермета, издано 12 
информационных листков 
ЦНТМ. Под рубрикой «Но
ваторы производства» о ра
ционализаторах комбината 
и их делах рассказывает га
зета «Рудный Ковдор».

Т. ШОРОХОВА, 
председатель совета 
ВОИР комбината.
© жилищно-

Отработал смену по-ударному — и уже через несколько часов фамилию передовика 
донесут до друзей и знакомых, до всего города бегущие буквы световой газеты на фа
саде Дворца культуры. Яркая, бросающаяся в глаза информация о ходе социалисти
ческого соревнования в коллективе комбината. Фотб Е. Генич.

_  тания держит в поле зрения электроцех, В. И. Ободов- номию сырья, металлов,
БЫТОВАЯ КОМИССИЯ каждый магазин, все столо- скую—профилакторий. Кол- топливно-энергетических ре- 

С ноября 1976 года ра- вые и буфеты. / лективы этих цехов актив- сурсов. В 1978 году эконо-
ботники комбината получи- Ежегодно активисты ко- мо участвовали в проведе- мический эффект составил
ли 8 жилых томов, еще мпссии встречаются на се- нкн конкурсных вечеров 13,4 тысячи рублей. Сэко- 
один (строительный ’ номер минаРах по санитарному «Наш цёх в десятой пяти- номленб 45,9 тонны стали, 
24) готовится'к заселению, минимуму, весойзмеритель* летке»* в конкурсе на луч- 0,85 тонны цветных метал- 
В этих домах поселились мым приборам, организации шую организацию культур- лов, 16 тонн электрокорун- 
664 семьи, еще 722 семьи Т0РГ0ВЛИ и общественного но-воспитателыюй работы, да, 160 тысяч киловатт-ча- 
иолучили жилье в*" освобо- питания> практике контроля в конкурсу молодежных ве- сов электроэнергии, 
дившемся фонде. 33 Раб? тов торговых пред- черов и вечеров «Отдыхаем Вопросы экономии долж-

Особенно много сделано приятий. всей семьей». ны найти отражение в твор-
для расселения жителей из Планы составляем поквар- В цехах используется та- ческих планах инженерно-
бараков. На 1 января 1977 тально, но обязательно по- кая форма мероприятий как технических работников, 
года на балансе комбината се1Даем пункты обществен- тематические вечера в честь Необходим перспективный 
числилось 27 бараков, в ко- ного питания на' промпло- людей труда, ветеранов и план организацнонно-техни- 
торых провеивало 340 семей, щадках, школьные буфегы передовиков производства, ческих мероприятии по вне- 
В настоящее время все ба- я столовые, контролируем I [аиболее интересно и раз* дрению в производство не-
раки, принадлежавшие Ков* соответствие розничных цен нообразно действует куль- редовых технологических 
дорскому ГОКу, снесены. на товары. турно-массовая комиссия процессов: восстановление

Жилищно-бытовая комис- При проверке столовой обогатительного комплекса, деталей методом наплавки,
сия рассмотрела более ста выяснилось, что моло- Здесь единственный на термообработка, механиза-
заявлений от работников но, предназначенное для комбинате университет ку- ция сварки и т. д. Осо- 
комбината. Надо сказать, снабжения школ, не отирав- льтуры, проводятся устные бенно плохо пока обстоит 
что. заявлений было бы лялось в школьные бу'феты, журналы, уже спланированы дело с восстановлением де- 
мепьше, если бы жилшцно- а оседало R столовой. Хотя занятия в университете -талей наплавкой, план 1979 
бытовые комиссии цехкомов я  ̂ большими Трудностями, юридических и медицинских тода не выполняется, 
активнее разъясняли прави- по дело у Далось наладить, знаний в помощь школам В , цехе индивидуальные
ла постановки на квартир- Подчас не все зависит от коммунистического труда. соцобязательства ' имеют
ный учет и порядок распре- контролеров, не всегда они Хочется отметить цеховую около 70 процентов рабочих,
деления жилплощади. встречают должное внима- художественную самодея- Ударников коммунистиче-

В подавляющем большим- вяе яак <-° стороны профко- тельность отдела техниче- ского труда — 38, еще 16 
стйе случаев в профком ^а и от руководителей ского контроля, цеха завод- борются за это звание. Кол-

ских лабораторий, рудника дективу цеха необходимообращаются с , просьбами чехов, 
выделить жилье или улуч
шить.жилищные условия. А 
ведь жилищно-бытовая ко
миссия не распределяет 
квартиры, а контролирует 
правильность постановки на 
учёт нуждающихся в жилье 
и правильность распределе
ния жилплощади в цехах.
Из 19 заявлений, касающих
ся именно контроля, в жи
лищно-бытовой комиссии

А. ПАНКРАТОВ, 
электромонтер электро- 
неха, председатель 
комиссии по контролю 
за работой предприя
тий торговли и общест
венного питания.
©  КУЛЬТУРНО- 

МАССОВАЯ 
КОМИССИЯ 

Обогатилось содержание

«Железный»; обогатитель
ного комплекса, Ж КУ .

Т. КАИРА, 
Заведующая детским 
сектором Дворца
культуры, председа
тель культурно-массо
вой комиссии.

©  КОМИССИЯ 
ПО РАБОТЕ С ДЕТЬМИ 

В настоящий момент до-

включиться в соревнование 
за высокую культуру произ
водства, условия есть: цех 
новый, коллектив молодой 
и активный.

М. СЕМ ЕНОВ, 
токарь ремонтно-ме- 
ханическбго цеха,
председатель цехкома.

©  РЕДКОЛЛЕГИЯ
В цехе заводских лабора-

встствовали действительно 
сти, а в двенадцати случаях 
вопрос решен в пользу зая
вителей.

А. САВИНЫХ, 
машинист экскаватора 
рудника «Железный», 
председатель жилищно- 
бытовой комиссии
профкома.

©  КОМИССИЯ 
ПО КОНТРОЛЮ  
ЗА ТОРГОВЛЕЙ

и формы культурно-массо- школьные учреждения посе-
при рассмотрении получили вой работы в цехах стало 1иаЮт 1338 детей работии- nnnvnt,n
отказ семь: факты не соот- болы*ие проводиться лекций, ков комбината. В декабре торий пользуются популяр

докладов, бесед, вечеров. 1976 года принят в эксплуа- ностью тематические стен- 
К  культурно-массовой ко- тацию детский сад «Журав- ные газеты, которые выП)с- 

миссии сходятся нити, иду- ленок» на 280 мест, в мар- кают редколлегии } 1 . 
щие от Дворца культуры, те 1979 года — детский сад торий. Они всегда оформля- 
библиотеки, красных угол- «Петушок» в подсобном ются с выдумкой, фаита- 
ков цехов и общежитий, хозяйстве ОРСа на 140 зиеи, юмором. Все это удач- 
школы рабочей молодежи, мест. К  сожалению, есть но оживляет деловую часть 
В составе комиссий 17 че- еще очередь на получение газеты, 
ловек, в основном, это пред- мест в детские учреждения, Каждый выпуск в коллек-
седатели цеховых комиссий, но положение должно вы- тиве встречают с интересом.
Среди них надо отметить нравиться с пуском нового Из тематической части мож-
Э. И. Матасову и С. В. Ла- детсада № 62. но узнать об истории лабо-
зовскую — цех заводских 165 ослабленных детей, ра тории, о ветеранах rtpp- 
лабораторий, П. С. ( ра- нуждающихся в лечении, изводствв, о достижениях 

Действующая при проф- цель — цех технологцческо- прошли курс в санатории- коллективов. Можно ,про- 
коме комиссия по контролю го транспорта, М. С. Семе- профилактории профкома, честь стихи, сочиненные ра
за работой предприятий тор- нова —• ремонтно-механиче- Бесплатные путевки выде- ботинками ЦЗЛ . х
говли и общественного пи- ский цех, А. И. Галеву лялись родителям по месту Собственное лицо, начи- 

работы. ная с эмблемы, имеет стен-
Ежегодно 240 детей вы- газета каждой лаборатории, 

езжают на лето в пионер- Неоднократно наши выпус- 
лагерь «Ковдорец», располо- ни отличались на общегО- 
женный на берегу Черного родских выставках «Стен- 
моря в поселке Черномор- газеты — пятилетке», 
ском, близ, Евпатории. От- Давно и активно сотруд- 
дыхают там в две смены, ничают в редколлегиях: 
то есть два месяца. Также Д. В. Панков, М. И. Сов- 
ежегодио выезжает спортив- цов, Л. А. Давыдова, Л. А. 
ный лагерь: 100 детей на Бурлаковский, Г. И. Поган- 
две смены, 80 детей отправ- кина и другие.

При совете ДСО «Труд» комбината действуют спор
тивные секции, которые объединяют рабочих разных 
профессий. Секция тяжелой атлетики — не самая много
численная, но ‘одна из самых сплоченных.

На снимке: момент соревнований штангистов.
Фото П. Генич.

ляются со школьным лаге
рем труда и отдыха. Для 
оставшихся в юроде органи
зуется городской пионерла
герь, это еще 60 путевок.

Н. АКСЕНОВА, 
работник управления 
комбината, председа
тель комиссии профко
ма но работе среди 
детей и подростков.

©  ЦЕХКОМ
На всех участках цеха 

осуществляются мероприя 
тия, направленные на эко-

Э. МАТАСОВА, 
лаборант промышлен
но-санитарной лабора
тории, председатель 
цехкома.

Р  Ч А П Ы и

16 октября 
19/У года О



Ч И Т А Т Е Л Ь - Г А З Е Т А
А  КОРМУШКА 

ЗА ОКНОМ
Я когда поем, крошки 

сметаю в кулек и потом от
даю их птицам. А когда иду 
по двору и вижу выбро
шенные куски хлеба, я не 
стесняюсь их подбирать — 
и кладу в кормушку. Хоро- 
шр, если бы все ребята на
шего двора сделали кор
мушки для птии.

Ваня БОВТРУК, 
ученик 3-го класса «В» 
школы № 23.

А  ПРИМЕР 
ОКТЯБРЯТАМ

Все заметки о бережном 
отношении к хлебу, напеча
танные в «Рудном Ковдо- 
ре», мы читали на внеклас
сных часах. Провели полит
информацию на тему: мое 
отношение к хлебу. Ребята 
вспомнили, как в прошлом 
году мы побывали на хлебо
заводе и увидели, как выпе
кают хлеб, как люди разных 
профессий трудятся, чтобы 
свежий хлеб появился на 
столе. Каждый пионер на
шего класса решил не толь
ко сам бережно относиться 
к хлебу, но и разъяснять 
это младшим — октябрятам.

Таня МАШКИНА, 
ученица 5-го класса 
«В» школы № 17.
А  ОТКОРМОЧНЫЙ 

ПУНКТ
Будем откровенны: в до

мах, принадлежащих ГОКу 
«Ковдорслюда» не всегда 
собирали пищевые отходы. 
Не всегда удавалось пол
ностью употребить в дело 
и отходы из столовых руд
ника «Ковдор».

Нъ буквально через не
сколько, дней проблема ис

пользования отходов будет 
решена. А все просто, Не
подалеку от столовой руд
ника появился откормочный 
пункт, небольшое 'здание, 
где разместим группу сви
ней, для откорма, Подсоб
ное хозяйство будет сдавать 
нам двухмесячных поросят. 
Комбикорма будет выделять 
ОРС Ковдорского ГОКа, 
плюс пищевые отходы. Не
достатка в них »е будет, 
так как отходы поступят 
из столовой рудника, под
земной столовой и из столо
вой вермикулитовой фабри
ки. Да к тому же будет ор
ганизован регулярный сбор 
пищевых отходов в домах 
рудника. Для транспорти
ровки отходов машину вы
делит ОРС Ковдорского 
ГОКа.

Свинарник - откормочник 
почти готов. Испытан паро
генератор. Подведены элек
троэнергия, тепло, вода. 
Сейчас доделываем бытов
ки для работников откор
мочного пункта. Словом, 
скоро он вступит в дейст
вие.

В. к у д е л и н ,
начальник рудника 
«Ковдор».

А ТО ГУСТО, 
ТО ПУСТО

21 октября в 18 часов в 
двух гастрономах «Горняк» 
и «Полярный» не было сов
сем хлеба. Никакого. Полу
чается, что в.иные дни и ча
сы просто завалены лотки 
хлебом, и он залеживается, 
черствеет. Вероятно, хлеб 
меньше бы залеживался, 
если бы подвозили его рав
номерно, без перебоев.

Г. ЗВЕ ГИ Н Ц ЕВ , 
начальник АХО управ

ления Ковдорского ГОКа.

А из ЧЕРСТВОГО 
ХЛЕБА 

можно приготовить 
различные лакомства
ЗАПЕКАНКА ИЗ БЕЛЫ Х 

СУХАРЕЙ И ЯБЛОК 
Сухари замочить в яйцах, 

разведенных молоком. Яблоки 
нарезать тонкими лом гиками, 
смешать с сахаром. Кастрюлю 
или форму смазать маслом и 
обсыпать толчеными сухарями. 
Дно и бока кастрюли или форму 
выложить намоченными сухаря
ми, середину выложить яблока
ми и сухарями, на каждый ряд 
сухарей по кусочку масла. Верх 
разравнпть, смазать маслом, по
сыпать миндалем или ядром 
I редкого ореха смешанным с 
сахаром и запечь.

На полкило белых сухарей —
яйца, 2 стакана молока, I кг 

яблок, 50 г масла сливочного,
I стакан сахарною песка, 50 г 
орехов (ядро).

ПУДИНГ ИЗ ЧЕРСТВОГО 
БЕЛОГО ХЛЕБА

Натереть на терке черствый 
белый хлеб без корки, влить 
стакан кипящего молока, раз
мешать и дать постоять 30—40 
минут до набухания. Положить 
5—в желтков, пол-стакана саха
ра (по желанию можно поло
жить цедру лимонную или слад
кий миндаль), 3/4 стакана изю
ма, I ложку распущенного сли
вочного масла. Массу хорошо 
размешать и ввести 5—8 взбитых 
белков выложить в подмазан
ную маслом обсыпанную мо
лотыми сухарями форму и печь 
на пару или в духовом шкафу 
около часа.
ЗАПЕКАНКА ИЗ ЧЕРСТВОГО 
БЕЛОГО ХЛЕБА  С ЯБЛОКАМИ

Черствый белый хлеб (м я 
киш) и очищенные яблоки на
резать ломтиками, пересыпать 
сахаром н уложить слоями в 
форму или кастрюлю, смазан
ную маслом и обсыпанную тол
чеными сухарями, каждый слой 
залить частью смеси яйца с мо
локом и запечь.

На 1 батон белого хлеба — 
300—400 г яблок, 0,5 литра мо
лока. 2 яйца. 1/2 стакана са
харного песка, 30—40 г сливоч
ного масла.

ПУДИНГ ИЗ ЧЕРСТВОЙ 
БУЛКИ

С черствой булки срезать кор
ку, замочить в молоке, дать 
постоять 30-40 минут, хорошень
ко растереть, влить желтки, 
растертые добела с ложкой сли
вочного масла и 1/2 стакана са
хара, положить изюм и лимон
ную цедру растертую в поро
шок, а затем ввести 6 взбитых 
белков. Массу выложить в фор
му, смазанную маслом и обсы
панную толчеными сухарями и 
варить на пару или запечь в ду
ховом шкафу.

Перед подачей можно полить 
яичным соусом, или сливками, 
или фруктовым сиропом.

Рецепт: 2 булки, полтора ста- 
ка сливок или молока, пол-ста- 
кана изюма, 1 ложка распущен
ного сливочного масла, 1 /2 ста
кана сахара, 6 яиц.

А. М О РО ЗО В, 
ведущий инженер-технолог 
Управления общественного 
питания Минторга СССР.

ПРОИСШЕСТВИЕ V

Букет 
цветов

В диспетчерскую Ж К У  
сходятся заявки. Начальни
ки участков выписывают 
наряды. Одни без сутолоки, 
толкотни направляются на 
выполнение заявок, другие 
на плановые ремонты. Сло
вом, получено задание, и 
оно должно быть своевре
менно выполнено. Диспет
чер знает, кто, где и когда 
из электриков, сантехников 
находится в течение смены, 
что сделано.

Два года назад все под
разделения Ж К У  ютились 
в неприглядном бараке. Те
перь же — благоустроен
ные помещения, озеленен
ный, с цветниками и угол
ком отдыха двор. К услу
гам работников оздорови
тельный комплекс — баня 
с парилкой, и буфет, и па
рикмахерская, и медицин
ский кабинет.

Вот как изменились усло
вия труда! Скоро появится 
и новая теплица. Приятно 
же, если тебе в день рожде
ния подносят букет цветов. 
В коллективе это стало 
правилом. Ни одно праздни■ 
чное торжество не проходит 
без чествования передови
ков, ветеранов. А коль чув
ствуешь заботу, внимание, 
моральную поддержку, то 
и хочется работать лучше.

Е. БОРОДИН, 
ассенизатор Ж К У  
Ковдорского ГОКа.

О т к р ы т а я  с у м о ч к а
Думаю, читатели поймут 

меня правильно. Не буду 
называть фамилию постра
давшей. Она достаточно 
уже краснела, когда выяс
нилось, что оскорбила по
дозрением ни в чем не по
винных людей. Не назову и 
имя злоумышленника. Ес 
ли человеку десять лет, за 
его проступки целиком не
сут ответственность родите
ли. Кража, конечно, имела 
место. Но не хотелось бы, 
чтобы кличка «вор» прикле
илась к мальчику в самом 
начале жизни. Ведь он еще' 
не может самостоятельно 
отличить, где кончается иг
ра и начинается преступле
ние.

Однако, по порядку. 10 
октября в отделение мили
ции обратилась гражданка 
с заявлением: на рабочем
месте, в магазине, у нее ук
рали 160 рублей. В  краже 
подозревает работавших в 
этот день грузчиков.

В ходе разбирательства 
пришлось восстановить все 
предшествовавшие события. 
В частности, выяснилось, 
что по пути на работу по
терпевшая заходила на поч
ту.-' Вспомнила, что оставила 
открытую сумку на стуле. 
Красненькие десятки были 
как раз на виду.

Их и заметил мальчик- 
третьеклассник. Он подошел 
к газетному автомату, ря
дом с которым стоял стул. 
И не удержался от соблаз

на. Незаметно взял деньги.
Этот мальчик часто про

гуливает, и странно,что учи* 
гелей это не очень беспоко* 
ит. Несколько раз он ухо
дил из дому, ночевал в под
валах, у друзей. Родители 
разводят руками: «Мы не
в состоянии справиться..» 
Э школе тоже не приняли 
мер, чтобы вернуть мальчи
ка в класс. Комиссии по де
лам несовершеннолетних 
знакома семья мальчика — 
разбирались с ним и его ро
дителями. Но и это не стало 
тревожным сигналом. Та
ким образом, ни родители, 
ни учителя ничего не сде
лали для того, чтобы пре
дотвратить правонарушение.

И случай такой предста
вился. Несерьезное отноше
ние потерпевшей к сохран
ности личного имущества 
создало условия для кражи.

Уже не раз предупрежда
ли: не оставляйте ключи от 
входной двери под коври
ком или в почтовом ящике. 
Иначе какой смысл запи
рать дверь? Многие в об
щественных местах, снимая 
верхнюю одежду, оставляют 
ее без присмотра, а вдоба
вок — в карманах деньги. 
Или оставляют сумочки в 
детских колясках.

То есть сами же мы по
рой создаем предпосылки 
для преступления.

Ф. БОДНАРЬ, 
старший инспектор уго
ловного розыска.

0  НЕ ТЕ РОГА
Летом детский сад «Тере

мок» отправился на дачу в 
Черкассы. Алеша Павлов и 
Маша Милованова не отхо
дили от окна вагона:

— Во! Большая корова!

— А вон, маленькая ко
ровка на веревке.

— Нет, это коза.

0  НАХОДЧИВЫЙ ПЕТЯ
Олег Ястремский восхи

щается своим другом:
— Наш Петя Шатов та

кой находчивый, жука-носо- 
рога нашел!
0  ЗАКОНЫ ЛОГИКИ
-- Дождь —• это плохо, 

Гулять не водят.
— Нет, хорошо! Быстро 

растет трава, цветы, дере
вья.

— Тогда и малышей надо 
выносить под дождик, чтоб 
быстрей росли, — сделала 
вывод Лиля Бычинская.

0  УНИВЕРСАЛЬНОЕ 
СРЕДСТВО

— Что ты загрустил, Ди
ма?

— Давайте я его по го
ловке поглажу, — предло
жил Сережа Реймер.

ф  ПРИЛИПЧИВАЯ
МЕТАФОРА

После беседы о некоторых 
полезных насекомых Дима 
Лихарев увидел муравья в 
комнате:

— Ура! Санитар леса пол-
ЗСТ.

Н. ПОПИХИНА,
воспитатель детского 
сада «Теремок».

Редактор Я. МАХЛИН.

А зима пройдет быстрей,
Если лично убедиться,
Что обедал воробей,
Что поела голубица.

Фотоэтюд В. Иоакимиди.

А л л о , мае с л у ш а ю т !
ГОРИСПОЛКОМ  

Председатель 71-081
Заместитель председателя 71-640
Секретарь 71-622

РЕМ ОНТНО-СТРОИТЕЛЬНОЕ 
П О Д РА ЗД ЕЛ ЕН И Е 

Гостиница, Ленина, 17 71-639
П О Ж А РН О Е ДЕПО 

Инспектор пожнадзора 71-611
Ш КОЛА № 17 

Директор 71-949
ДЕТСАД «Ж УРА ВЛ ЕН О К» 

Заведующая 71-528
П О ЛИ КЛИ Н И КА  

Зав. детской консультацией 71-636
ГОК «КОВДОРСЛЮ ДА»

Учебный пункт р-ка «Ковдор» 71-534
НИЛ ВОФ 71-012
Завхоз комбината 71-013

РУД Н И К «Ж ЕЛ ЕЗН Ы Й »
Партбюро 88-10
Экономисты 88-06
Начальник энергоучастка 88-07
Склад 88-09
Столовая 88-12

ЦЕХ ТЕХНО ЛО ГИ ЧЕСКО ГО  
ТРАНСПОРТА 

Цехком 88-34
Отдел техники безопасности 88-17
Экономисты 88-18
Секретарь 88-19
Связисты . 88-33
Здравпункт 88-36
Отдел главного механика 88-37

У П РА ВЛ ЕН И Е  КОВДО РСКО ГО  ГОКа 
Отдел главного энергетика 82-78
Начальник ОТС 88-38

РЕМ О НTI10 • М ЕХА Н И ЧЕС КИ И  ЦЕХ 
Заместитель начальника цеха 82-95
ВКЦ  82-90
Столовая 82-88

ОСТАЛОСЬ ПЯТЬ ДНЕЙ 
до окончания подписном 
камлании на 1980 год. Ес
ли Вы до 31 октября вклю
чительно не выпишите га
зеты и журналы — при
дется терять много вре
мени в очереди у газет
ных киосков.

Напоминаем, что под
писная цена «Рудного 
Ковдора» на год— 1 рубль 
4 копейки, индекс 52873. 

+
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
-ОКТЯБРЯ

27 октября — Вечер - репор
таж коллектива цеха подго
товки производства, посвящен
ный Дню работников автомо
бильного транспорта (19).

28 октября

почки» (12-30) «Золотой эше
лон» (14, 1 в," 18).

30 октября — «Последний по
целуй» (17, 19, 21).

1 ноября — «Мера вины» (17, 
19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
27—28 октября—«Все реша

ет мгновение» (27-го: 12, 14.
18-15; 20, 22; 28-го: 12, 14, 16. 
18-15, 20, 22).

29—30 октября—«Кузнечик» 
(12, 14, 16, 18-15. 20, 22).

1-4 ноября — «Близкая даль» 
(13, 15, 17, 19, 21).

С I ноября к и н о т е а т р  
«Юность» переходит на новый 
режим работы. Дневные сеан
сы будут начинаться в 13 и 15 
часов (цена билета 25 копеек), 
вечерние — в 17, 19 и 21 час,

♦
КНИГОЛЮБЫ,

27—29 октября в городской 
библиотеке №  1 (ул. Комсо
мольская, 3) — выставка книг 
из новых поступлений (с 12 до 
18 часов).

+
ТРЕБУЕТСЯ!

Ковдорскому комбинату бы-Клуб поэзии.
Заседание посвящено 35-ле- тового обслуживания — худож
тню разгрома немецко-фашист- .....
ских войск в Заполярье (17).
Комсомольский вечер «Мы рас
скажем свою биографию» (19).

3 и 4 ноября — Гастроли 
Ленинградского цирка на сце
не (19).

К И Н О : *
27 октября — «Кентавры», в 

двух сериях (14, 16-30).
28 октября — «Зеленые це

Справки по телефону 7-12-03.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотиписткн 
В. С. КА Л А Ш Н И КО ВА , Л. В 
Ш II ГО РИ  НА, II. В. ГАШ ПВА  
нерстала М. М. С О Л О В Ь ЕВ А ’ 
клише нарезал В. А. ГА Л ЬЦ ЕВ . 
печатал на ротационной машине
В. П. У Ш А КО В .
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